

En andas y con aplausos fue el "Vuelvo" de Patricio Manns

Patricio Manns tuvo una de esas bienvenidas que siempre se anhelan cuando se retorna a la patria. Más de 150 personas, pertenecientes a grupos artísticos, de teatro, de solidaridad o admiradores en general, fueron generosos en su acogida, cariño y alegría para recibir en el terminal aéreo internacional a este artista chileno que viene tras 17 años de exilio. Incluso, superaron las barreras de seguridad del aeropuerto para llevarlo en andas y luego depositarlo en un vehículo particular que lo trasladó al centro capitalino.

Al creador de "Vuelvo" y "Arriba en la cordillera" se le vio nervioso y empujado desde el momento mismo que traspasó polvosa internacional. Incluso, el personal de aduana no le revisó su equipaje, con un gesto "de buena voluntad", dijeron.

Antes había declarado: "En estos 17 años de exilio se me acabaron las lágrimas y la paciencia. Por tanto, volver a mi tierra, sentir a mi gente, ver que todavía me recuerdan, es algo que me emocionó y no sé cómo capicarlo".

Respecto de su creación artística, puntualizó: "El arte tie-

ne una caprichosa inspiración. Mientras más se sufre, más se floja o se adora, más se crea. Tengo editadas más de 250 canciones desde que debí partir de Chile. También, algunos trabajos literarios, según me han dicho interesantes. Se planea editar en nuestro país una «Cantología popular» con parte de todas mis canciones y reflexiones personales".

Patricio Manns ratificó su carácter autodidacta de la música y la literatura. "Muchos maestros, los más grandes, me han dicho que tengo la peor voz para cantar y que no podría tocar peor la guitarra, pero se niegan a recomendarme estudios técnicos para evitar que pierda ese estilo personal que tiene mi voz y mi música. Lo concientizan de gran valor porque el campo artístico ya tiene a muchos y buenos técnicos, como podrían ser Silvio Rodríguez, Joan Manuel Serrat u otros de gran prestigio", añadió.

Sobre la posibilidad de retornar definitivamente a Chile, el artista comentó: "Esa es una hasta que tozamos. Lamentablemente, a largo plazo. En Europa tengo compromisos fir-

mados con tres y cuatro años de anticipación. Mientras no los cumpla, me será imposible volver, pero regresar a mi tierra constituye uno de mis anhelos personales, que por el momento tienen que esperar".

Manns realizará cinco presentaciones en nuestro país. El 24 y 25 de este mes lo hará en Santiago. El 31 en Valparaíso y el 1º de septiembre, en Viña del Mar. Respecto del repertorio a mostrar, agregó: "Ha sido una elección muy arbitraria y dolorosa. De mi larga selección de canciones he tenido que fundir, fusionar o sencillamente quitar grandes temas con el fin de dar cabida a mi segunda, tercera y cuarta etapa artística musical. Deseo que estas cinco presentaciones sean como una tarjeta de reconocimiento con mi país y su gente, pero no quiero partir sin dejar algo de mi nuevo trabajo. La música y la literatura ha cambiado mucho en 17 años. Y es justo dar una pincelada del Patricio Manns desconocido para los chilenos".

El artista manifestó que estará a disposición de los diferentes organismos de solidaridad existentes en el país. Dijo que planea hacer una visita a



los presos políticos. También, a aquellos organismos que luchan por esclarecer la situación de los detenidos-desaparecidos, y si es posible que se entreviste con alguna autoridad para "ayudar a materializar la justicia entre los renegados por el gobierno militar".

"El calendario de mis actividades no está defuzido. Tengo que reunirme con los organizadores de mi gira para coordinar todos los aspectos. Lo único que exigirá sería disponer de un tiempo para mis ensayos, que son duros y muy exigentes. Quiero tener el mejor reencuentro musical con mi país", finalizó Patricio Manns.



Patricio Manns vivió ayer momentos inolvidables al llegar a Chile.

En andas y con aplausos fue el "Vuelvo" de Patricio Manns [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

En andas y con aplausos fue el "Vuelvo" de Patricio Manns [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile